
 

 

 

２０２２年度かほるこども園保護者アンケート集計 

Google アンケートフォーム使用 １６９件回答 

アンケート回収期間 ２０２３年３月～２０２３年４月 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【HP 内であれば良いなという情報はありますか】 

 ・先生の名前と顔と担当クラス 

・お知らせは書面の方がサクッと確認できるのでありがたいいです。スクショでも良いのですがラインマーカー

も出来るし冷蔵庫に貼って家族全員が目に見えて確認できるので。 

・先生の写真と名前 

・先生方の顔写真 

・おたより、子供の様子のおたより 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行きたがらない理由を担任に相談したことありますか(わかる範囲で行きたがらない理由をその他の欄にお書

きください) 

・お昼寝をしたくないなど 

・お友達と上手くできない日があるみたいです 

・最近は進んで登園しているが、母親が育休中のためか休みたいと言うときがありました。 

・家で遊んでいたいみたいです。 

・園に行きたくない理由はなく、ただ単純におうちが好きでおうちで遊びたい気分の時に言うんだと思います。 

・ママから離れたくないや、たまに友達と上手く行ってないのかなと感じる日があります。 

・行くのが不安な時があるい 

・お友達との関係 

・家でママと妹と一緒にいたい 

・お母さんと居たいと言う 

・ママと離れたくないため 

・家にいる方が楽しいと言い、たまに行きたがらない日がある 

・お家が大好き 

・家にいたい、お休みがいい、など 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そう感じない(その他の欄に理由を教えて下さい) 

・靴を履いたまま廊下や教室に入っている子をよく見ます。多少の汚れは子供達の過ごす場所なので仕方ないと

思います。外履きと中履きの場所をもう少ししっかり分けて欲しいです。 

・靴を脱いで歩く場所の砂や石がたくさんあって気になります。 

・綺麗なところもあれば、床が砂だらけのところもありました。 

・掃除はされているが、外廊下のため砂で靴下が汚れてしまう。 

・廊下にゴミが落ちていたり、砂があったりする。 

・掃除とは別ですが、トイレのスリッパがいつも散乱しているのが気になりました。子どもたちが片付けできるとい

いなと思いました。 

・廊下が砂だらけで、外と変わらない。 

・保育室のお着換えスペースの中やカバンをかけるロッカーの中(床)砂やホコリが気になったことがあった。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そう感じない(その他の欄に理由を教えてください) 

・お迎えに行けないので。怪我などはおばあちゃんではなく、連絡帳で教えて欲しいと思うことがあります。先生も

お忙しいと思いますが… 

・朝も帰りも担任の先生がいない状況が多々あり不安に思う。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

１７．一年を振り返りお子様が成長されたと思う事をお書きください 140 件の回答 

読ませていただきました。掲載は省略いたします 

 

１８．自由にコメントしてください 108 件の回答 
・いつもありがとうございます。 おかげさまで〇〇は人見知りすることなく楽しく過ごせています。 

・登園時に先生を探すのが大変な面があるが、 他はのびのびと遊べており子供も楽しそうに過ごせているのであ

りがたいです。 

・色々と悩むこともあった 1年間でしたが、本人が楽しく通うことができていたので、よかったと思っています。我

が子の個性を尊重して関わってくださった担任の先生方、そのほかの先生方には本当に感謝しています。 

・毎朝、「今日は誰先生かな〜」と早番の先生に会える事も楽しみにし、出発していきます。迎えに行った後も「まだ

遊びたかった〜」と帰るのを惜しみます。1日の多くの時間を過ごす園が大好きでたまらないようです。担任の先

生を始め、全ての先生方に大切にしていただき、成長しております。ありがとうございます。これからもよろしくお

願いいたします。 

・元気過ぎる 2人をいつも見守っていただきありがとうございます。来年度もよろしくお願い致します。 

・お姉ちゃんが一歳の頃から下の子の卒園まで 9年お世話になりました。この度、親も晴れて卒園です。二人とも

とても素直な良い子に育ちました。今まで子供たちに真摯に向き合って下さった先生方、本当にありがとうござ

いました。 

・1年間大変お世話になりました。先生方からは学ぶことばかりで、改めてプロフェッショナルだなと感じました。

私達は保育園が無ければ働けませんし生活できません。園や先生方の存在をとても大きく感じる 1年でしたし、

かほるさんを希望して本当に良かったと思っています。遊びの中で学ぶ、お友達と過ごす、四季を感じる、なかな

か家にいるだけでは経験できないことも多く、娘にとって貴重な 1年になったことと思います。残念ながら転居す

ることになりましたが、帰国後はまた、かほるさんに応募させて頂きたいと思っています。またご縁があるように

と願っています。改めまして、本当にありがとうございました。 

・本当にお世話になりました。心から感謝しています。 〇〇や〇〇もよろしくお願いします。 

・約 1年間細かく様子を見てくれてありがとうございました。新年度も宜しくお願いします。 

・〇〇組の担任の先生方には本当にお世話になりました。困ったことがあれば、すぐ相談にのってもらいましたし、

すごくいい先生でした。朝早くから夜遅くまで、パワーあふれる園児をクタクタになるまで、みてくださって、本当

に心から感謝です。園庭の工夫や室内の飾り、掲示物なども、先生方の工夫や努力の結晶が感じられました。たく

さんの学びを吸収していると思います。ありがとうございました。気持ちがあふれて書ききれません笑 

・今年度もありがとうございました。4月からは下の子もお世話になります。どうぞよろしくお願いします。 

・ふたば組から 6年間、大変お世話になり、ありがとうございました。「離乳食食べないので、冷凍母乳持ってきて

下さい」なんて日が、つい最近だったように感じられます。子育てに悩んでいる時も先生方に相談させていただ

き、アドバイスを頂いたことがとても嬉しかったです。いつも側に寄り添って頂き、感謝しかありません。この 6年

間は、本当にこどもを満喫したと思います。ここで遊びから学んだ幾つもの経験や体験は、子どもにとって、これか

ら生きていく基礎となることと思います。みんな一緒じゃなくていいという、一人一人の個性を大切にして頂いた

ことで、色んな意味で救われました。ありがとうございました。卒園式の日の夜、子どもが自分で作ったノートに

「かほるほいくえん、ありがとう」と書いてあるのを見ました。それが全てだと思います。親子共々、本当にお世話



 

 

 

になり、ありがとうございました。また、卒園しても先生に会いに行きたいというので、お邪魔させて頂くと思いま

すが、よろしくお願い致します。 

・1年間よく見てくださって感謝しています。怪我が続き心配な時期がありました。まだ上手くコミュニケーション

の取れない年なので多少の怪我や傷は元気に過ごしてる証拠だなと思いますが、目や顔の大きな傷はどうしても

心配になります。異年齢の子達が混ざって遊ぶことが多いのは承知していますが、1、2歳児の子達が多く過ごす

場所で大きな子達が縄跳びやフラフープ、大きな木の棒を振り回してぶつかりそうになった危ない場面を何度か

見て心配になりました。 

◎怪我が続いてしまい、ご心配おかけしました。遊ぶ場所を職員、子どもたちと再確認して、みんなが安全の中で

自由に伸びのびと遊べるようにしていきたいと思います。 

 

・登園を楽しみにしていて、迎えに行くととても楽しそうで、帰ってきてからもその日の出来事を楽しそうにお話し

てくれました。伸び伸びと過ごしている娘の姿を見られて安心して預けることが出来ました。先生方の温かさに、

心から感謝しています。 

・また来年度もよろしくお願いいたします。 

・昨年保育参加の日に防災訓練がありましたが、本当に火事があったかとドキドキするほど先生たちが真剣にしっ

かり子供たちを誘導していて、安心出来ました。いつも本当にありがとうございます！今年もよろしくお願いいた

します！ 

・以上児のお祭り。とても嬉しかったです。写真もいいのですが、やっぱり参加となると雰囲気がちがいますね。 

未満児さんも親御さんに声をかけて自由参加という形にしてもいいのかなと思います。今年は姉と一緒に参加出

来て楽しかったので。的外れな意見でしたら、すみません。以前あった納涼会も楽しかったです。 

 

・金銭のやり取りについて。 近年、現金を使う機会が減っている世の中だと思います。そのなかで、細かいお金を

用意するのは大変です。カード払いや PayPay(私は楽天のみなので、出来れば楽天も……)など使用できるシス

テムがあると、支払いがスムーズにできるのでは？と感じました。 

◎ご意見ありがとうございます。現金でのやりとりは極力減らす方向で考えています。準備が整い次第ご連絡い

たします。 

 

・ HPなどは意識が向かず、中々確認できないです……。 

・のびのび遊んでいるようで、有り難いです。 

・毎日楽しんで生活してます。 

・環境の変化や本人の性格など、不安定になりやすい中、表現もうまくできなかったりするので、先生方にご迷惑

をお掛けしたと思いますが、クラス関係なくいろいろな先生が声をかけてくれたり、園での様子を教えてくれたり

したので心強かったです。１年間ありがとうございました。 

・同じ職場で同じ子供が好きで、夢を持って仕事をしていると思うので、職場の仲間を大事にしてあげて、子供と

同じように思いやりを仲間にも持ってあげて下さいね。 

・卒園になりますが、今まで大変お世話になりありがとうございました。 入園説明会の際に園長先生がお話して

下さった、お母さんだけで悩まないで園を頼って下さいとの言葉にとても励まされました。六ヶ月で預け、働いて

いく事が不安だらけでしたが、我が子の成長を共に見守ってくれる先生方の存在がとても心強かったです。 親子

ともに大変お世話になりました。 ありがとうございました。  



 

 

 

・〇〇先生、〇〇先生、〇〇先生、1年間本当にありがとうございました。 娘だけでなく、私たち両親も初めてだら

けで、たくさんお世話になりました。 素敵な 1年間を、本当に、ありがとうございました！ 

・かほる祭りはとても楽しかったです！来年もまた親子で参加できるお祭りをお願いします！！ 

・新学期もよろしくお願いします。 

・担任の先生方がとても良く見てくださり、娘の性格など把握し対応してくださっていました。 気になる事があれ

ば先生方から進んで声を掛けてくださったり、とても気を配って下さっていて相談もしやすかったです。 来年度

もご迷惑おかけする事もあるかと思いますが宜しくお願い致します。 

・かほるに入れて本当によかったと感じています。先生方の愛情は息子に伝わっていると感じています。来年度

も、様々なことで、ご迷惑をお掛けしますが、よろしくお願い致します。 

・子どもの気持ちを大切に毎日保育していただき、ありがとうございます。子どもも楽しく登園ができ素敵な園生

活が送れているようで親も嬉しく思っています。来年度もよろしくお願い致します。 

・3歳からでしたが娘はとても楽しい園生活をおくさていただいたと思います。自由にのびのびとさせてくれるか

ほるこども園は娘の性格に合っていました。こちらの園で本当に良かったと思います。3年間本当にありがとうご

ざいました。 

・いつもありがとうございます。 残り１年間宜しくお願いいたします。 

・毎日、友達や先生と遊ぶことを楽しんでいることが子供の話から伝わってきます。安心してお預けできることに

感謝いたします。 

・先生方が子供本人の意思を尊重してくれているんだなと感じることが多々ありました。 先生が一方的に決めて

子供達を従わせるのではなく子供達が皆で相談して何でも決めていくというやり方が凄いなと感じていました。 

園長先生の考え方やかほるこども園の方針は良いところがたくさんあり、親としても子供がのびのび楽しむ姿が

見られて、また、色々な生徒を受け入れてくれる器の大きさも素晴らしいと思います。 素敵な保育園で、楽しい時

間をお友達や先生と過ごすことができて本当に良かったです。 先生方が子供の様子をよく見てくれていて、担任

以外の先生からも声をかけてもらったり、子供の様子を聞けたりすると嬉しかったです。また、ちゃんと見てくれて

いるという安心感が大きく、安心して預けることができました。 かほるこども園に入園して良かったと思っていま

す。３年間本当にありがとうございました。色々大変なこともあるかと思いますが、これからもぜひ頑張っていって

欲しいです。微力ながら応援しております。 

・卒園まで本当にお世話になり、ありがとうございました。入園当初、朝のお別れが辛い時期が長かったですが、た

くさんの先生に関わっていただき、お友だちもたくさんできて、今では毎日登園が待ちきれない様子です。子供だ

けでなく親にも寄り添っていただけていることにも、感謝しかありません。かほるこども園に入園できて本当によ

かったです。 

・とても良い園だと思っています。先生達も〇〇の個性を尊重してくれているのをとても感じていますし、本人も

気に入っている様なので本当に入園させて良かったと思います。 

・年少に上がってから、これまでの関わりではうまくいかなくなったり、成長の過程における様々な壁にぶつかり

悩み多き 1年でした。送迎時に担任の先生に必ずお会いできる 1年でもあったので、お顔を見るとついご相談さ

せていただいていました。いつも快く対応して下さって本当に感謝しています。 また、下の子の入所が決まった際

には行き合う先生が「待ってるよ」と言ってくださるので安心しますし、嬉しかったです。 いつもお疲れ様です。今

後ともよろしくお願い致します。 

 



 

 

 

・スイミングの日はおやつを食べることができず、スイミングで体も使ったり、延長を使う場合はおなかが空いてし

まう。また給食費も払っているため、スイミングの子は個別にその子たちに袋菓子でもいいから何か食べさせて欲

しいと思う。 スイミング以外の日もおやつを食べ損ねたと話すことがあった。おやつが以前のようにクラスで食べ

ない分、ちゃんと子供がおやつを食べてるのか把握できてるのかな？と疑問に感じた。 写真を今回アプリから取

るシステムになったが、以前のような USBでもらうシステムの方がよかった。アプリダウンロードも手間になる

し、容量が大きく、有料で容量を大きくしなくてはいけないため、USBに戻してほしい。 来年度からお着替え袋

を置いておかないシステムになるがカバンに荷物は入りきるのか心配。夏はお着替えも多く、かほるカバンに着替

えが足りるように入り切らないような気がする。 

◎ご意見ありがとうございます。スイミングのおやつの件ですが、バスの出発時間が２時４５分ですのでおやつを

食べる時間がなく、園に到着するのも４時半ですので園でおやつを提供することが難しいです。スイミングに関し

ては個人の習い事でもありますので、各家庭で対応をお願いします。 

また、園でのおやつですが一人ひとりに声をかけて促しており、個人写真を用いてチェックしています。食べたか

食べていないかは把握していますが、メニューによって食べたくないということもあり、個別に対応をしながら食

べるよう促しています。 

個人写真の件ですが、自宅のパソコンにセキュリティーの問題で USBを接続したくないというご意見をいただい

た為、アプリからのダウンロードに変更させて頂きました。 

お着換えの件ですが、毎日のお着換えが多いお子様は以前のようにお着換え袋を園に置いておくことも出来ます

ので、担任にお伝えください。 

 

・毎日のクラスの様子、毎日のお帳面、月一の個人ファイル、学年だより、園だよりとたくさんお知らせしてくださ

り、よく様子が分かります。ありがたいと思うのと同時に、先生方のご負担も大きいのかなと感じるところです。少

し精選して、頻度なり学年だよりあたりなり、減らしてもいいのかなと思います。また、園だよりや行事のお知らせ

は HPにアクセスするのではなくて「お便り」なので、古いのかもしれませんが紙なり、毎日の様子の配信と同様に

するなりで届けていただけたらと思います。うっかり者の私はつい見そびれてしまうので…。  かほるこども園が

大好きです。先生方にも恵まれ、幸せです。上の子と歳が離れたため長いお付き合いになり、家族一同、より愛着

が増しています。毎日毎日一年間、豊かな時間をありがとうございました。 

◎ご意見ありがとうございます。また職員間で話し合ってお便り類の見直しをしていきたいと思います。園だより

行事のお知らせは一度アプリで配信しようと考えましたが、日にちをさかのぼって見返すのが大変という意見も

あったので、お知らせが探しやすいホームページに掲載しています。 

 

・初めての環境で不安でしたが、お友だちや先生を見つけて笑顔になったり、園内のどの先生にも寄っていく息子

を見てよい関わりをしてくれていると安心できました。 毎日の写真や、月 1回の成長の記録など園での様子もわ

かり本当にありがたいです。お忙しい中でも丁寧に対応していただきました。 

・一年間、ありがとうございました。 

・一年間大変お世話になりました。育休明けで母子共に初めての保育園で不安いっぱいでしたが、先生方がとても

親身で娘も今では本当に楽しく通っています。元気いっぱい自由に遊べる環境でのびのびと育ってくれたな〜と

実感しています。市外へ引っ越しのため 4月から通うことができないのが残念ですが、本当に親子で大好きな保

育園でした。一年間本当にありがとうございました。 



 

 

 

・3年間通わせてもらいました。 総じて言えることはなんて素敵な保育園なんだろうという事。 子供の気持ちに

寄り添うが実行できている。 園の評価を第一に気にするのではなく、ただ預かるのではなく、子供の健やかな成

長のために各担任の先生方が四苦八苦しながら日々接してくださっているのが本当によくわかります。感謝しか

ありません。 先生がた、本当にありがとうございました。 

・偏食がひどいことと、お兄さんパンツを履いてくれないことがずっと悩みでしたが、先生方のお陰で、パンツ問題

が解決されて本当に有り難く思っています。 偏食は、一朝一夕には治らないと思い気長に取り組んでおります

が、先生方の声掛けで「食べてみようかな？」と挑戦してみることもあるようなので、本当に感謝しています。 

・今年度も大変お世話になりました。いつも丁寧にみていただき、ありがとうございます。来年度もよろしくお願い

します。 

 

・入り口の扉のロックが外からも中からかけづらいと思います。特に子供とカバンを持った時は大変ロックをかけ

づらいです。改善していただけると嬉しいです。 他に意見はありません。本当にいい園に入園させてもらえたと感

謝することばかりです。 

◎ご意見ありがとうございます。入口の扉の開閉の鍵は、何かいい方法があるか検討してみます。 

 

・給食のご飯が白米でない時はおやつはパンにして欲しいです。おやつも凝ったものだと食べれなくて何も食べる

物がなくなってしまうので。 

◎ご意見ありがとうございます。園としては、乳幼児期の栄養を考えて献立を作成しています。おやつは一回の食

事として考えていますので、市販のものよりは手作りのものを、なるべく身体に良いものを子どもには与えたいと

思いやっています。ご理解のほどよろしくお願いいたします 

 

・いつも丁寧な保育をありがとうございます。担任の先生だけでなく、他のクラスの先生たちもたくさんら関わっ

てくださり、安心して園生活を送っています。ありがとうございます。今後ともよろしくお願いいたします。 

・いつも丁寧な保育をありがとうございます。些細なことも親身に相談に乗ってくださり、対応してくださり、感謝

しております。今後ともよろしくお願いいたします。 

・年度の後半は泣くことが多く、常に先生の近くに居ないと不安な状態が続きましたが、担任の先生方をはじめ沢

山の先生方が娘に関わってくださり安心して過ごすことができたようです。ありがとうございました。 

・今年一年無事過ごさせていただきありがとうございました。 朝から夜までご面倒を見ていただき感謝していま

す。〇〇も安心して楽しく登園できていたと思います。 成長がゆっくりな部分もあると思いますが、これからも楽

なりの個性を伸ばして成長してくれたら良いなと思っています。 また接する機会がございましたら何卒宜しくお

願いします。 

・先生方が優しく子どもを見守ってくださっていることが伝わってきます。娘も安心して、保育園に通わせていた

だいています。自我がつよいところや痛みに弱いところがあって、ご迷惑をおかけしていないか心配ですが、いつ

も温かく声をかけていただき本当にありがとうございます。今後ともよろしくお願いします。 

・これからもよろしくお願いします。 

・かほるこども園の取り組みや、先生方の考え、環境などには、毎回感動させられています。子供達のキラキラとし

た表情を見ていると、本当にここが如何に素晴らしいこども園なのかが、よく分かります。そんな園に子供を通わ

せることが出来て本当に幸せに思っています。先生方、いつも全力で向き合ってくださり、ありがとうございま

す！ 



 

 

 

・人見知りが激しく、大勢の中に入っていくことが難しいと思っていましたが、徐々に(少人数であれば)できるよ

うになっていると感じます。 今後とも宜しくお願いします。 

・3年間お世話になりました。 たくさんの娘の成長を温かく見守ってくださり、ありがとうございました。先生方

には色々な場面で支えて頂き、とても感謝しています。いつも優しく親身に接してくださり、安心して園生活を送

る事が出来ました。本当にありがとうございました。 

 

・園からの連絡事項が非常にわかりにくい。特に持ち物等、年度替わりに用意するものについてはページでバラバ

ラ（園だより、クラスページ、年度の連絡等）になっており、統一するか、1ページにしっかりまとめてほしい。こちら

も時間がない中で確認して用意しており、非常に分かりにくく、お互いに良くないと思います。こちらとしてはしっ

かり確認しているつもりだったのに、「このページは見たのか」と言われるとモヤモヤします。 

◎ご意見ありがとうございます。持ち物の件に関しては検討して、わかりやすいようにお伝えしたいと思います。 

 

・たんぽぽさんの時から引き続きお世話になった〇〇先生をはじめ、担任の先生方には大変お世話になりました。

子供の気持ちに寄り添って、時には保護者の心配事などにも親身になって耳を傾けてくださり丁寧な保育をして

頂き感謝の気持ちでいっぱいです。本年度もありがとうございました。 

・それぞれの個性を大切にしながら、個別の対応をしていただけたことに大変感謝しています。お陰で〇〇はグン

と成長できました。5年間お世話になり、ありがとうございました。 また森先生には、私の心のケアをしていただ

いたこと、療育へ導いていただけたことに深く感謝しています。 

・ドロップボックスの方法がわからなかった 

・一年間、イキイキと園での生活ができました。 ありがとうございました。 

・落ち着きがないなど心配もありましたが、温かく成長を見守っていただき、寄り添っていただけたことに感謝の

気持ちでいっぱいです。一年間ありがとうございました。 

・毎日楽しく通っています。これからもよろしくお願いいたします。 

 

 

・朝仕事の都合で７時ジャストに預けることが週に一回くらいありますが、先生がどこにも見当たらず探すことが

度々あります。開園時間は７時となっているのでその時間に預ける人もいることを考えて頂きたいと思います。 

今年のかほる祭は青組さんを中心に子どもたちが考案、準備など全てに子どもたちの思いが詰まっていてとても

感動しました。かほるこども園らしいイベントでとても良かったです！来年度は我が子も最後の一年なので是非思

い出に残る一年、イベントにできればなと思います。今後もよろしくお願いします。 

◎ご意見ありがとうございます。２名の職員で朝の準備をしていたため不在になっており、申し訳ございませんで

した。これからは、７時に職員が一人室内にいるようにいたします。 

 

・保護者用の下駄箱やスリッパを設置してほしいです。また送迎時にトイレをしている姿が丸見えなのと、外トイレ

なので冬場は寒くてかわいそうだと感じました。できれば改善をお願いしたいです。 

◎ご意見ありがとうございます。スリッパの設置は難しいので、必要な方は個別で持ってきて履いている方もいま

すので、気になるようでしたらお手数ですがぜひお持ちください。また、トイレの件に関しては検討していきたいと

思います。 

 



 

 

 

・今年度もお世話になりありがとうございました。園でどんな風に過ごしているのかいつも気になっているので、

れんらくノートを読むのが楽しみでした。こどもの様子を丁寧に教えてくださり、ありがとうございました。赤組さ

んになるとれんらくノートがなくなるのでさみしいですが、お話の中で園での様子を教えていただけたらなと思っ

ています。これからもよろしくお願いします。 

・双子で、朝の送迎や帰りの送迎時、大変なのですが、すぐに担任の先生が飛んできてくれ、 対応して下さるの

で、とても助かってます。 ありがとうございます。 

・朝の引き渡しのときに、教室の近くに先生がいてくれると助かります。 

・人見知りの激しかった娘ですが、入園してからたくさんの先生や友だちに出会い、安心できる場所や人が増えま

した。 素敵な環境の中でたくさん遊ばせてもらい、楽しい園生活を送る事ができました。 １年間本当にありがと

うございました。 これからもよろしくお願いします。 

・かほる保育園に通うことができて本当に良かったです。卒園がとても寂しいです。先生方がとてもあたたかく、

親も安心して相談できました。本当にありがとうございました。 

・一年間ありがとうございました。 来年度も宜しくお願いします。 

 

・以前プールがあった所が改装されはらぺこ食堂に変わりすごく素敵です。 息子もはらぺこ食堂で食べたよとよ

く話をしてくれます。 まだ先ですが、卒園式の時業者(プロのカメラマン)が入り撮影があると嬉しいです。撮影し

た DVDを後日(有料で希望者)購入できるようにしてほしいです。 各家庭で撮影もするとは思いますがなかな

か上手く撮れず、カメラ越しで見るより自身の目で卒園式をみたいです。ですがやっぱり記録も残したい。費用を

徴収しても構いませんのでプロのカメラマンが入る事を望みます。 

◎ご意見ありがとうございます。保護者参加可能人数が２名になりましたので、役割分担をして頂ければと思いま

す。（結婚式場でカメラマンが入ると高額な料金になってしまうので）ご理解よろしくお願いいたします。 

 

・のびのびと自由な空間で日々を過ごさせていただけたことに感謝しています。ありがとうございました。 

・今年一年、ありがとうございました。娘の育ちの過程を温かく見守って頂き、時にはそっと寄り添って頂けた事、

感謝しております。引き続き、よろしくお願いします。 

・自分の名前が書けるように指導してほしい、集団生活ができきるようにしてほしいです。お願いします。 

・たくさん可愛がってもらい、愛情をかけてくださった保育のおかげで、安心して過ごすことができ、大好きな先生

や大好きなお友達がまた増えた一年でした。ありがとうございました。 

 

・今年もありがとうございました。昨年度このアンケートにいろいろ意見を書かせていただいたのですが、先生方

がお忙しい中、改善してくださっているのを感じ、とても感謝していますのと同時に安心感がありこの保育園よか

ったと思っています。来年度もよろしくお願い致します。 一点、ホワイトボードにレジャーシートや紙袋などの持ち

物を書かれているのですが見落としてしまうことが多いのでドキュメンテーションと一緒に配信していただけると

助かります。 

◎ご意見ありがとうございます。持ち物については、その都度毎日配信する今日の様子に記載していきたいと思

います。 

・5年間大変お世話になり、ありがとうございました。子ども時代を子どもらしく満喫でき、それぞれの子どものや

りたいことを、成長に合わせて応援して下さる方針、体制が、いつも有り難いなと感謝していました。担任の先生

だけでなく、担当外の先生も名前を覚えていて下さり、日々声を掛けて下さっていて、大人はみんな信頼できる人



 

 

 

というような土台ができ、物怖じせずに大人に話しかけられる様に育ったのかなと感じています。また、自分で考

えて、あれこれ工夫をしてみる、試してみる力がついたと感じ、これから成長していく上で大切な力がついたなと

思っています。 かほる保育園に入園出来て良かったです。ありがとうございました。 

・かほる子供園のお陰で、本当に幼児期を楽しく過ごせました！ 是非、かほるさんで小学校を作ってください！ 

最高の保育園です(^^) 

 

・毎日の今日の様子を見るのは楽しみですが、1か月に一度あった、緑のファイルの個人に宛てた様子などが急に

なくなったのは残念に思った。なぜそうなったのか、なぜなくなったのかをはっきり園だよりなどに記してほしい。

各教室がそれぞれお店や、音楽など分けた意味なども知りたい。たくさん変化するのは構わないが、なぜそうなっ

たのかをしっかりと記してほしい。 

◎ご意見ありがとうございます。今までの幼児クラスの月１回の様子は、その日遊んでいたお子様の様子をお伝え

したものとなっておりました。しかし、３か月間のお子様の成長を追うことでより深くお伝えすることが出来、保護

者と保育者がお子様の姿を共有し一緒にその子にとって、いい関りを考えていくというねらいのもとこのような

形にしました。また、各部屋の環境については２０２２年度の１１月の園だよりにも掲載いたしましたので、その内容

を再度記載します。 

【自分の好きな遊び～子どもたちが、クラスの垣根を越えて自分の興味がある場所で好きな遊びを・・と考え各クラ

スをそれぞれ子どもたちの興味のあるブースにしました。遊びの環境を変えることで子どもたちがもっと多くの仲

間に出会え、そして遊びがひろがっています。もちろん、同じクラスの友達ともよっちゃばるの中で情報を共有し同

学年のつながりも大切にしていきたいと思います。子どもたちの貴重な幼児期の時間をこれからも大切にしていき

たいと思います。】 

 

・いつも温かく見守り関わってくださりありがとうございます。親子共々、今年度もよろしくお願いいたします。 

5年間、大変お世話になりました。 兄も〇〇も、かほるこども園はいつも大好きなお友達と、大好きな先生がい

る温かい場所で、毎日「今日は何をしよう」と登園を楽しみに通うことが出来ました。 これも「あなたはあなたのま

までいい」と認めてくれ、寄り添ってくれた先生方のお陰です。 幼少期の大切な時期を、かほるっことして過ごせ

て本当に良かったなぁと思います。 かほるこども園での経験や出会えたお友達、先生方は、子どもにとっても親

にとっても宝物です。本当にありがとうございました！ 

・お友達や先生方と関わり、色々と成長を感じました。 休みの日にも『保育園に行きたい！』と言い、園に通うこと

がとても楽しいようです。 先生方には温かく見守って頂き、また私自身も子育てや息子の成長について相談させ

て頂き感謝しています。ありがとうございます。 今後も宜しくお願いします。 

・1年間ありがとうございました。来年度もよろしくお願いします。 

・1年間ありがとうございました。 

・5年間ありがとうございました。毎日楽しく登園する姿を見て安心し預けていました。保育園が安心できる場所

になり、大好きな先生たちやお友達と過ごした日々は宝物です。お世話になりました。 

・今年度で退園ですが、とても充実した園生活を送れました。先生方のお陰です。また、子どもと一緒に保護者で

ある私も成長できた 3年間でした。 できることなら卒園まで過ごしてみたかったです。 本当に今までありがとう

ございました。 

・私の至らないところもあったと思いますが、のびのび過ごすことができました。1年間ありがとうございました。

来年度もよろしくお願いします。 



 

 

 

・この一年間ありがとうございました。来年度もよろしくお願いいたします。 

・今年度もありがとうございました。 ご返信が遅くなり大変申し訳ございません。 自宅ではできない遊びを沢山

経験で日々楽しく過ごしています。 また担任の先生だけでなく主幹の先生方のことも大好きな息子達です。 主

幹の先生方もいつも息子のことを気にかけて下さり様子を聞くと心配事や不安な事が安心に変わります。 来年

度もご迷惑をお掛けすることが多いと思いますが宜しくお願いします。  

・4年間ありがとうございました。本当にあっという間でした。先生方には感謝しかないです。子ども時代を満喫

し、家ではなかなか泥だらけな遊びやダイナミックな絵の具遊びはさせられないので、色んな経験ができたと思い

ます。まだ妹がいますので残りの期間親子で保育園生活を楽しもうと思います。ありがとうございました。 

・毎日子どもの様子やエピソードを連絡ノートや口頭で教えて頂き、我が子がのびのびと園生活を楽しむことが出

来るのも、先生方のお陰です。いつもありがとうございます。これからも親子共々よろしくお願いします。 

・後一年、楽しく過ごして欲しいと思います！ 先生いつも大変かと思いますがよろしくお願いします！ 

回答遅くなり申し訳ありませんでした。 楽しく通園できた一年だったと思います。 お世話になりありがとうござ

いました。 

 

・〇〇組の部屋の暗さが気になる。〇〇組の部屋に比べ、電気がついていてもいつも薄暗い印象。朝の登園時は

明るい気持ちで一日のスタートができるようにせめて電気をつけてもらえたらなぁと思う。〇〇組はいつも朝から

電気が付いていて、寒い冬は室内が暖められていて、入室時に明るい気持ちになる印象だった。 

◎ご意見ありがとうございます。園としては電気も一つの環境として捉えていて、光で遊ぶ室内もあり暗くなって

いる部屋もあったり、蛍光灯の色は子どもを興奮させてしまうということもありますので、落ち着いた気持ちで朝

のスタートをしてもらいたいという意図もあります。 

 

・保育園で楽しむことができる。は、保育園職員皆様が努力し、しっかり見守って頂いている結果だと思います。両

親が忙しく動き回っている中とても感謝しています。 

・一年間ありがとうございました。園から帰ってくるとその日の出来事を嬉しそうに話してくれ、充実した園生活が

送れているのだと嬉しく思っています。これからもよろしくお願いします。 

・いつもありがとうございます。毎日とても楽しく園に通えています。また 1年よろしくお願いいたします。 

・いつも息子の好きなことや興味のあることに寄り添っていただいてありがとうございます！ 園庭で虫やメダカ

に触れ合ったり、新しい恐竜の名前を覚えたり、生き物にとても関心を持って家でも好奇心いっぱいで遊んでいま

す。 

・回答遅くなり申し訳ございません。 今年度もよろしくお願い申し上げます。 

・保護者と保育者で子供を自由に育てられるように今後とも宜しくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

お忙しいところ、アンケートへのご協力をありがとうございました。  

名前など個人が特定されるものについては編集させていただきました

ので、ご了承ください。 



 

 

 

 


